

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.

Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, y en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid o cualquier otro punto de España en metálico, libranza o sellos de correo de la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,256 DE LA NOCHE. MADRID.—DOMINGO 24 DE NOVIEMBRE DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Anoche hemos recibido los siguientes despachos telegraficos del interior y del extranjero:

### Córdoba 23.

Anoche llegó a esta ciudad el califa Maley-el-Abbas. Hoy a las doce ha recibido a las autoridades, empleados y particulares que han ido a cumplimentarle. El califa se ha mostrado muy afable con todos y satisfecho de las pruebas de consideracion que recibia. Tambien se ha presentado a cumplimentarle en nombre del capitán general el Sr. Riquelme. El príncipe invitó a todos a que le acompañaran a la catedral, cuyo templo, en efecto ha visitado esta tarde. Tradujo e interpretó varias inscripciones y manifestó deseos de ver el órgano. La concurrencia era inmensa. Esta noche asiste el príncipe al teatro y mañana a los toros. El lunes saldrá para Sevilla.

### Londres 22.

Ha llegado a Southampton un buque con el pabellon de los confederados que desembarcó al capitán y tripulacion de un vapor federal que habia cogido y quemado en alta mar. El buque llegado es el Nashville que habia forzado el bloqueo de Charleston, teniendo a bordo los comisarios confederados Masson y Slidell. Estos comisarios no han llegado a Southampton.

Corrian rumores en Nueva-York de que la flota federal habia bombardeado a Puerto Real. Unos decian que los separatistas habian contestado vigorosamente y otra que Puerto Real iba a rendirse. Cinco mil quinientos federales procedentes del Cairo, desembarcaron en Belmont y atacaron a los separatistas cogiéndoles cañones, caballos y tiendas. Los separatistas por medio de un movimiento estratégico trataron de cortarles la retirada, habiendo habido muchos muertos y heridos por ambas partes.

### Viena 22.

Las comunicaciones entre Ragusa y Trevino están interceptadas por los insurgentes. Las tropas turcas le han reforzado con diez mil hombres y tambien los insurgentes han recibido refuerzos. Dos mil montenegrinos han invadido el pueblo de Kolasein y despues de incendiarle se apoderaron de los ganados. Al retirarse fueron atacados por el enemigo en cuyo poder dejaron varios prisioneros habiendo sufrido muchas bajas.

### Turin 22.

A consecuencia de la derrota de Piedra Galla, los reaccionarios han buscado un refugio en las montañas y bosques que rodean el lago Pesale.

Circula impresa una proclama escita a la insurreccion, firmada por Langlais, comandante de las tropas reales de la Basilicata.

El decreto que dispone un alistamiento de soldados jóvenes ha sido acogido con entusiasmo en Catanzaro.

El general Ciaidini no ha salido aun de aqui y se cree que no va a España hasta despues de la discusion de los asuntos de Roma.

### Paris 22.

El Pays cree que a pesar de los rigores de la estacion, Omer bajá concluirá muy pronto con la insurreccion.

El mismo diario se lamenta de la lentitud con que se trata en Constantinopla la cuestion de los Principados.

### Paris 23.

El interior español, a 48 0/0, el 3 exterior a 51 5/8; la diferida a 00 0/0 y la amortizable, a 00 0/0; el 3 francés, a 70 0/0, y el 4 a 96.

### Londres 23.

Los consolidados quedaban de 92 1/2 a 5/8.

Anoche se volvió a cantar *La Norma* y debimos decir en honor de la verdad y el mérito, que fué como nunca, así es que el público como de entusiastas aplausos a los inspirados artistas que en el terceto final especialmente, añadieron una página mas a su ya celebrada historia para la que aceptarían estos renglones la Sra. Lagrange, el Sr. Bettini, y el señor Bouchee.

No sabemos de donde ha sacado *El Pueblo* que la *Correspondencia* ha lanzado sobre este, aquel ni ningún partido la acusacion de que conspira. *El Pueblo* niega absolutamente que se conspira en España; otro tanto decian los periódicos democráticos poco antes de estallar los sucesos de Loja. No creemos hablar ahora en este caso; pero tampoco creemos que es conveniente tratar de adormecer con falsas seguridades la vigilancia del gobierno.

Segun *El Pensamiento Español*, el señor Aparici y Quijano presentará una enmienda para tener ocasion de hablar en los debates que tendrán lugar en el Congreso sobre el proyecto de mensajería.

El diario oficial de Lisboa publica el día 20 un real decreto convocando para el 22 de diciembre próximo Cortes generales, con el fin de que reciban el juramento que, conforme al artículo 76 de la Constitucion portuguesa, debe prestar ante ellas el rey D. Luis.

Desde 1.º del año volverán a ser admitidos los cadetes en los cuerpos, y mientras no queden vacantes que llenen los hijos de militares, no se admitirá a los demas. Se ostará por oposicion a las plazas de cadetes, así como los exámenes en los cuerpos se verificarán con rigor.

Duda mucho *El Pueblo* que el duque de Valencia esté de acuerdo en política con *El Contemporáneo*, como ha dicho este periódico.

El viernes 29 del actual, se verificará en la sala del real Conservatorio el gran concierto vocal e instrumental por el violinista Sr. Angel Bartoloni. En el tomarán parte las señoritas Albini y Birgazzi y el Sr. Blas Anad. Campos (alumno del profesor D. Lázaro Puga).

*La Epoca* desmiente, como lo ha hecho *La Correspondencia*, la noticia, dada por un periódico de oposicion, de que el señor ministro de Hacienda anda buscando cien millones.

*El Pueblo* se opone al establecimiento del obispado de Tenerife, porque no le parece justo ni menos necesario aumentar el presupuesto de gastos, siendo así que contamos con muchos mas obispados que provincias.

La prensa de Nueva-York dice que jamas se ha aparejado en el nuevo continente una expedicion naval tan formidable como la que salió el 26 de aquel puerto para las costas del Sur. Se componia de cerca de 80 buques, muchos de ellos clasificados entre los mayores y mejores de la marina militar y mercante. La escuadra llevaba 500 cañones, casi todos de gran calibre, y fabricados con arreglo a los últimos adelantos. Las fuerzas expedicionarias de desembarco que ascendian a 50,000 hombres iban al mando del general Sherman y la escuadra al del comodoro Samuel Dupont.

Las pérdidas de los federales en la adopcion de Edwards-Ferry fueron 600 hombres, entre ellos 200 muertos. Un oficial de la division del coronel Baker, que atravesó con este el Potomac, afirma que de los 4,800 hombres con que Baker partió, solo 300 ó 400 pudieron recobrar la orilla maritimesa. En mi vida, dice, he visto mas horrible carniceria. Los soldados del Sur ahullaban al héroe *DeWitt Dam Yankess* (Mueran los condenados Yankess).

Hoy se verificará una solemne funcion a San Antonio de Padua a la que asistirá una grande orquesta, en la iglesia parroquial de San Nicolas que ya está completamente restaurada.

Segun los datos que como positivos, ha adquirido uno de nuestros colegas, las jugadas para la extraccion de la loteria primitiva que debe verificarse el lunes próximo, importan una cantidad mas considerable, que la recaudada en la anterior contándose muchos ternos de 500 y 1900 reales. Los caballistas, sin embargo, parece se proponen echar el resto, y dar a la renta el golpe de gracia en la extraccion de Navidad.

*El Pueblo* apla al patriotismo de sus colegas de oposicion para que no se desentendian, como han empezado a hacer, por lo visto de la mocion del diario de

democrático, pidiendo el sufragio universal.

El Sr. Monzon, obispo auxiliar, electo de Madrid, ha sido presentado, para la silla arzobispal de la isla de Santo Domingo, recientemente reincorporada con España. Tales son, al menos, las noticias de *La Esperanza*.

Hace bien *El Reino* en calificar de dichos y de inmundaciones lo que dice que se ha contado de que la dimision del marqués de Cervera seria imitada por sus compañeros del ministerio Sres. Negrete y Calderón; que el Sr. Posada Herrera ocuparía el puesto que ha de ocuparlo el Sr. Calderón Collantes; el señor Luzuriaga supliría al Sr. Negrete; la cartera de Fomento seria confiada al actual gobernador de Madrid, marqués de la Vega de Armijo; y el Sr. Calderón Collantes iria a desempeñar una embajada. No hay nada que autorice la probabilidad o verosimilitud de semejantes noticias.

Las últimas noticias del Brasil dicen que todos los hombres políticos de aquel país son favorables a la creacion de un gran estado monárquico y liberal en la América del Norte confiando en que Méjico podrá adoptar esta forma de gobierno si las naciones aliadas le proporcionan la libertad que necesita para emitir sus votos.

En el mercado de granos de Madrid se vendieron ayer 1,500 fanegas de trigo de 57 a 63 1/2 rs. fanega, quedando por vender sobre 4,286; la cebada, de 32 a 53 1/2; la algarroba, a 45.

Dice una carta de Nueva York, dirigida a la *Patric* que el consul inglés en la Habana ha visitado de gran uniforme a los enviados de Davis, cerca de los gobiernos de Inglaterra y Francia y los ha presentado al capitán general que los recibió con mucha cortesía, pero no oficialmente. Cruel desengaño es este, añade el correspondiente que el hermano *Jonathan* no olvidará en mucho tiempo y que tarde o temprano hará pagar al primo *John Bull*.

A la sociedad asiática de Londres, se acaba de comunicar el siguiente hecho. Un comerciante chino fue últimamente condenado por los tribunales de su país a la privacion del sueño durante su vida, por haber matado a su mujer. La ejecucion de la sentencia se verificó en junio último en Amoy. El sentenciado vivió 19 dias sin dormir. Al 18 padecía tan horriblemente que pedía a sus guardianes que le matasen.

Al interpretar *La Crónica* un despacho de la prensa asociada que uno de nuestros colegas le facilita, dice: «Es inexacta la noticia que ha corrido de la muerte del padre Lacordaire. El Papa continúa enfermo.» Nuestro colega ha padecido una equivocacion. El despacho original dice: «Lacordaire muerto. Inexacto Papa enfermo.» Hacemos esta rectificacion no

por el gusto de hacerla, sino porque la equivocacion es notable y nos conviene sostener la version que nosotros hemos dado.

Una carta de Nápoles que publica *El Pensamiento Español* refiere en estos términos la entrada de los realistas en Salerni manirra. En esta pequeña ciudad de 8,000 habitantes, toparon con la guardia movilizada al mando de un oficial llamado Gerbasi y se trabó la lucha en las calles de la poblacion. Fue terrible el combate: las mujeres desde las ventanas y azoteas echaban piedras y agua hirviendo sobre los guardias, mientras que sus maridos, hijos y hermanos se batian como leones, unidos a los realistas, al grito de *Viva Francisco II. Fuera el diablo!* Mueran los traidores! Los guardias fueron esterminados: su jefe, el dicho Gerbasi, cojido en el momento de huir, fué al punto fusilado.

En medio de las vastas y fértiles llanuras de la Pulla, pobladas de cabezas de ganado, y en que hay inmensos almacenes de grano, que alimentan a toda Italia meridional y central, han formado los realistas una ciudad, con campamento a modo de los antiguos romanos, con fosos, trincheras y casas de madera, que pueden armarse y desmontarse en un momento. Este campamento (dice una carta de Nápoles dirigida a *La Esperanza*), que viene a ser la capital de los realistas en la Pulla, se considera por los pueblos como un campo de feria, un mercado general. En esta sazon llegan al país millares de pastores y montañeses de los Abruzos, armados de toda clase de armas.

Se ha publicado en Paris por el editor Dentu la *Historia anecdótica del teatro* antiguo francés escrita por el Sr. Duasse autor de las *Memorias del rey José*. Es una obra sobremañera curiosa.

Ayer mañana ha sido hallado en un rincón de la casa del pasadizo de la calle de Juanelo. La autoridad practica las convenientes diligencias en averiguacion de la desnaturalizada autora de este crimen, por desgracia demasiado frecuente.

En el día de ayer han sido puestos a disposicion de la autoridad competente dos hombres que fueron sorprendidos riñendo a palanadas en las afueras del Sur una mujer que en la calle de la Arganzuela robó a otra un manto y algunos otros efectos de escaso valor y la sirvienta Rosa Fernández por sospechas de que sisaba a su amo Francisco Rozabal, poniéndole a la cuenta el precio de efectos que no compraba.

Ayer al anochecer se arrojó desde la ventana de un piso tercero al patio en la calle de la Primavera, núm. 4, una mujer llamada Isidora Ramos. La infeliz padecía accesos de enajenacion mental, en uno de estos momentos sin duda llevó a cabo su desgraciado intento.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

19

18

LA BIBLIOTECA DE ESPAÑA

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

13

El primero a pesar de la humildad de su calzada dura se ostentaba en ella orgulloso. Su traje consistia en un jubon de lana acuchillado, calzon de lo mismo y botas del tiempo de Luis XIII; completaba su atavío un sombrero de fieltro de anchas alas y un enorme espadon. Este era el maestro Cocardasse, natural de Tolosa, antiguo maestro de esgrima de la ciudad de Paris y a la sazon establecido en Tarbes donde no tenia la mejor fama.

El segundo de apariencia tímida y modesta, llevaba un traje tan extraño como original: un largo jubon cortado a la manera de sotana, cubria su calzon negro que el uso habia vuelto gris, y un sombrero puntiagudo con las alas recogidas sobre las orejas y unos brodequines gordos completaban su traje.

A diferencia de su compañero que ostentaba una cabellera poblada y crespa Passepoil dejaba solo asomar por su sombrero algunos escualidos mechones rubios. El mismo contraste se advertia en el poblado bigote del maestro y el mezuquino que adornaba el labio del preboste.

Porque era nada menos que un preboste el pacífico viajero que de aquel modo tan grotesco caminaba. Llamábase Passepoil, era natural Normandía y sus amigos le llamaban el *hermano Passepoil*, bien a causa de su aspecto clerical, ó porque habia sido antes de ceñir la espada, criado de un mandadero de un convento. Era feo hasta la exageracion y el aspecto sentimental de su rostro se tornaba en atrevimiento y terno cuando una saya cruzaba a su lado. Su compañero por el contrario, tenia la franca aparicion de un solemne bribon.

Ambos caminaban *hala, hala*, bajo el sol de mediodía, encontrando Cocardasse a cada instante mo-

—Y seguirá burlándose del hermano Passepoil: fuerza es confesar que hemos desentendido mucho para ofrecerte nuestra espada, pero todo pesador alcanza misericordia y yo siento que a su lado me enmendaré!

—¿Quién sabe si nos reconocerá?

—Oh! si se acordaron no olvidan.

—¿Qué gallardía! ¿Qué viveza!

—¿Qué maestría en el manejo de las armas?

—Recuerdas su quite en retirada?

—Y sus tres golpes que mostró en el asalto de la calle de la Palma?

—Es todo un valiente!

—Un valiente con un gran corazón: afortunado en el juego, afortunado en las armas.

—Y volviendo locas a todas las mujeres.

—A cada réplica se estrechaban la mano con emocion sincera y profunda.

—Seremos sus criados si él quiere, ¿no es verdad, hermano?

—Y será nuestro gran señor! replicó Passepoil.

Y variando de tono, añadió: —¿Tienes un poco de dinero de Peyrolles nos saque con bien.

Sabemos, pues, que era Mr. de Peyrolles quien hacia viajar a nuestros dos personajes: ambos le conocian bien, y mejor aun al príncipe de Gonzaga, su señor. Antes de fijarse en Tarbes y enseñar a los hidalguelos el noble arte de la esgrima, habian tenido sala de armas en Paris, rozándose en él con los señores mas nobles de la época.

—Así, pues, al proponerles un negocio, Passepoil eselasio sin vacilar.

la vez: ¿sabéis si jugaba al ajedrez César? pues si señor; aquel hombre recibió media docena de cartarrazos en el foso y se acabó semejante aventura, ha tenido lugar muchas veces, sin que el honor de las marquesas de Caylus haya padecido.

—Y lo que hacías como esposo, serías capaz de hacerlo como padre?

—Lo mismo; no conozco otro modo de guardar las hijas de Eva... *Jaque-mate*: príncipe amigo, estáis derrotado.

—Y se tendió en el sofá.

—De estas dos palabras, continuó preparándose a dormir la siesta, que quieren decir el rey ha muerto... en cuanto a las mujeres, creedme, buenas rejas y buenos muros, acrisolan la mas dudosa virtud.

A los cinco minutos estaba dormido y Gonzaga dejaba el salon para reunirse con Peyrolles, que le aguardaba en los corredores.

—Y nuestros hombres? dijo Gonzaga.

—Seis han llegado.

—¿Dónde están?

—En la hosteria de la *Mansana de Adán*, al otro lado de las fosas.

—¿Quién falta?

—El maestro Cocardasse y Passepoil subpreboste.

—Buenas noches, y el otro negocio.

—Doña Marta está en este momento en el cuarto de la señorita Aurora.

—¿Con la niña?

—Con la niña.

—Por dónde ha entrado?

—Por la ventana baja que da a los fosos bajo el puente.

—Gonzaga reflexionó un instante y dijo:

—¿Has interrogado a D. Bernardo?

El astrónomo Otto Struve ha recibido del emperador de Rusia Alejandro II, 125,000 frs. para que establezca en la cima del monte Ararat un observatorio astronómico.

Lord Keath que padecía horriblemente de gota, se ha curado, si hemos de creer a un periódico de Londres de una manera muy extraña: entonándose. Se metió en un tonel que durante cinco años estuvo rico vino generoso de España, sacando solo la cabeza por medio de un agujero hecho á propósito. El tonel se calentaba entre tanto con fuego colocado á alguna distancia. El lord concluyó por cojer una borrachera tremenda, en cuya situación se le sacó del tonel, se le acostó en un lecho caliente, anticipadamente preparado, donde traspiró abundantemente después de lo cual y de haberse pasado la borrachera saltó de la cama como si nunca hubiera padecido gota. Montagne cuenta en sus Ensayos que otro inglés se curó radicalmente la gota bañándose en malvasia.

En la última semana no se han efectuado transacciones en harinas en la plaza de Barcelona, por la circunstancia de encontrarse algún tanto surtidos los panaderos y la haber tenido últimamente algunos arribos de Santander. En trigo se efectuaron algunas operaciones á 78, 81 y 82 reales la cuartera.

La galería de pinturas del Infante don Sebastián se encuentra ya abierta al público desde las doce del día á las tres de la tarde, excepto los días lluviosos.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy inserta los presupuestos generales del Estado, correspondientes á 1862, leídos ayer en el Congreso, y de los cuales hemos dado noticias en nuestro número anterior.

Por real decreto de 15 del actual, y á solicitud de los accionistas fundadores de la sociedad anónima Compañía Gaditana de Crédito, se dispone que el capital social de dicha compañía que se fijó en 80 millones de reales, representados por 40,000 acciones de 2,000 rs. cada una, quede reducido á 15 millones, representados por 7,500 acciones de igual valor que las anteriores. La primera serie de acciones, que debía ser de 13,334 acciones con desembolso de 50 por 100 de su valor nominal, se reducirán á 2,500 con todo su capital desembolsado, y con el cual empezará á funcionar la sociedad.

Ha sido derogada la real orden de 7 de mayo de 1849, que dispuso que solo desde principios de octubre hasta fin de marzo se permitiera la poda y descortezamiento de los árboles de encinas, robles, alcornoques u otros cualesquiera, cuyas cortezas sean aplicables al curtido, y se ha mandado que en lo sucesivo se consigne y resuelva en cada caso particular lo que parezca mas conveniente, según dictamen pericial, sobre la época en que el descortezamiento ha de hacerse.

Por real orden de 23 de setiembre último se ha resuelto que los peritos agrícolas puedan optar á las plazas de peritos agrónomos de Montes de la misma manera que los demás que tienen el título de agrimensores á tenor de lo mandado en el real decreto de 23 de noviembre de 1859.

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que por orden circular, dirigida á

todos los gobernadores, se les manifieste que en los presupuestos provinciales no deben incluirse para el personal de oficinas del ramo de Montes otras cantidades que las destinadas al pago de haberes de los peritos agrónomos y guardas mayores, y que por ahora, y hasta que se resuelva lo que mejor parezca en el expediente general que se está instruyendo sobre el servicio de guías, los gastos de papel e impresiones de estas sean satisfechos por los ingenieros, á tenor de lo dispuesto en la real disposición de 22 de agosto de 1860; debiéndose, por el contrario, admitir y estimular la inclusión en los presupuestos provinciales de sumas destinadas al fomento directo de los plantíos y repoblado de los montes.

D. Juan Gonzalez Hernandez, vecino de Plasencia, ha sido autorizado por el término de seis meses para verificar los estudios de un ferro-carril desde Plasencia á Jarandilla.

Por real orden de 9 del corriente, en virtud de oposicion abierta y á propuesta del tribunal de censura, ha sido nombrado oficial primero de la seccion de Estadística de la provincia de Castellón, con el sueldo de 12,000 rs. anuales, D. Federico Garcia Caballero, oficial del archivo del ministerio de Hacienda. Por otra del mismo día se nombra inspector de estadística de la provincia de Toledo al segundo comandante de infantería en situación de reemplazo D. Joaquin Mendoza y Breton.

La Iberia pide la publicacion del escrito en que formuló su dimision el señor marqués de Corvera, y que este se apresure á dar esplicaciones de su salida del gabinete, en la Cámara que tiene asiento.

El gobierno español, según dicen de Mogador, en los momentos actuales de estarse negociando con Sidi-Mohamed el convenio, objeto de la embajada de Muley-el Abbas, habia enviado á las poblaciones de aquella costa nuevos vice-consules en reemplazo de los negociantes que estaban encargados anteriormente de las agencias consulares de España. Esta medida inspirará confianza.

El aviso de vapor de la marina española Vasco Nuñez de Balboa ha ido depositando sucesivamente dichos funcionarios en Rabat, Casablanca, Mazagan, Safi y Mogador. El de Mogador, Sr. Verdegay, que llegó aquí el 22 de setiembre, viene interinamente precedido por algunos meses al Sr. Rizo, últimamente nombrado consul de España en esta residencia, y á quien motivos de salud han impedido venir á ocupar inmediatamente su puesto.

Dice una carta de Londres, que las reflexiones de El Times sobre la posicion relativa de España y los Estados Unidos, deben ser leídas con amargura en Washington. Nuestra patria crece en importancia y poderio hasta el punto de asociarse bajo un pie de igualdad con las dos potencias que dirigen hoy los destinos de Europa, y reconquistar parcialmente sus antiguos dominios en el otro lado del Atlántico; mientras que los Estados Unidos que se creian destinados á enseñorearse del Nuevo Mundo, y restablecer el equilibrio del antiguo, pierden su fuerza, su poder y su influencia. Su presidente es invitado por esta convencion á tomar parte en la expedicion; pero está no aguardará su beneplácito para marchar á su destino y llenar su mision.

Son varios los generales y brigadieres

que aparecerán de menos en la Guía de 1862 por haber fallecido; y aun cuando se crea, hace meses, que habria una promoción, parece que, por ahora, no hay nada que lo indique.

Refiere Las Novedades que se habian presentado en Melilla los comisionados nombrados por el gobierno español para la demarcacion de limites; pero que nada habian podido hacer, porque la kabila establecida en el territorio que habia de cederse, pedia la correspondiente indemnizacion al emperador. Al efecto habian nombrado comisionados, que pasaron á Fez con el objeto de solicitar esto mismo; pero su peticion no habia sido atendida. Volvieron á sus hogares, y algunos desu cabos pasaron á la plaza, celebrando una conferencia y protestando de su deseo de mantener siempre las mejores relaciones con España; pero haciendo ver al mismo tiempo lo justa que era su peticion, puesto que se les iba á despojar de un terreno que les pertenecía. Entonces, y deseando contribuir por su parte á un arreglo, propusieron que, si el emperador no les indemnizaba, estaban dispuestos á que se extendieran los limites de la plaza con arreglo á los tratados, continuando ellos en el territorio y considerándose subditos de España.

La escuela de grabado de la direccion hidrográfica es objeto de los elogios de La Iberia, por la escelencia de sus trabajos que compiten con los de igual clase del extranjero.

En Boulogne, cerca de Paris, se ahorcó dias pasados un pobre hombre que se hallaba gravemente enfermo. La autoridad acudió inmediatamente, pero no pudo encontrar la cuerda con que el crimen se habia perpetrado, porque el público se la habia repartido como pan bendito, dominado por la estúpida creencia de que la cuerda con que se ha ahorcado un hombre, hace feliz al que la lleva consigo.

El ducado de Sajonia, Coburgo Gotha, tiene cada vez mas á agregarse á Prusia. El duque Ernesto va preparando esta agregacion.

Estos últimos dias se ha verificado un consejo de guerra de oficiales generales para fallar la causa instruida contra un oficial de esta guarnicion, por haber sacado su sable contra otro oficial. Componian el tribunal el Excmo. señor capitán general del distrito, presidente, y los generales Rivero, Ezpeleta, Campuzano, Van-Halen, Montero y Quiros. Defendió al acusado el capitán empleado en la direccion de infantería D. José Gotarela. Ignoramos el fallo.

No es cierto como ha indicado un periódico que se hayan hecho combinaciones de ninguna especie para dar la direccion de ingenieros que deja vacante la marcha del general Prim á esta ó á otra persona. La designada para desempeñar este cargo durante la ausencia del marqués de los Castillejos, es el general segundo jefe de la espesada direccion.

El convenio celebrado entre España y Venezuela reanudando las interrumpidas relaciones entre ambos países, que ha publicado la Gaceta fechado en Santander el 12 de agosto según ya digimos, fué ratificado en Madrid el 16 del corriente; y las ratificaciones del tratado firmado en Londres, entre España, Inglaterra y Francia para obrar mancomunada

mente en Méjico, se canjearon el día 15 en Londres.

Lo único cierto que ha ocurrido en la dimision del señor marqués de Corvera es lo que ya hemos consignado; en un consejo celebrado para dar la última mano al presupuesto, el ex-ministro de Fomento quiso que se consignara para obras públicas una partida que el señor ministro de Hacienda consideró excesiva; esta cuestion volvió á suscitarse en presencia del señor presidente del Consejo, donde el señor marqués de Corvera, insistiendo en su demanda, no aceptada por sus compañeros, dejó escrita la dimision de su cargo. Este es el verdadero relato de lo acaecido, y si como anuncia un periódico, se piden esplicaciones en cualquiera de las Cámaras, no podrán darse otras seguramente.

La Discusion dice que la opinion del país no será favorable al Sr. Pacheco al juzgarle en sus relaciones con la república mejicana. Añade que entre tanto nadie cree en la casualidad de que un embajador que ha cumplido fiel y estrictamente sus deberes, sea arrojado del país en donde ejercia su cargo y destituido por el gobierno que se lo confiara.

Una salva de cohetes despedidos de la casa donde se celebraban las juntas de Alava, anunció el 20 á la poblacion de Vitoria la eleccion de los Sres. Ortiz de Zárate y Mendieta para el gobierno foral del próximo trienio. La eleccion del señor Ortiz de Zárate se verificó por unanimidad, y sabemos que en toda la provincia y aun en las tres vascongadas, donde aquel ilustrado patriota goza de merecida popularidad, ha sido acogido con aplauso. La nueva diputacion jurará mañana 23.

Asegúrese que el general Urquiza, lejos de retirarse á la vida privada, reorganiza activamente la fuerza militar en las provincias de Entre-Rios y Corrientes, inspegnables por su situacion geográfica.

El Romancero de la guerra de Africa, por D. Eduardo Bustillo, que se viene anunciando en nuestro periódico y que ha sido declarado de texto para las escuelas de primera enseñanza, va popularizándose estraordinariamente, gracias á su mérito y á su circulacion entre la niñez que aprende de memoria el entusiasta relato de las gloriosas hazañas de nuestros soldados en Africa.

La caja general de depósitos, que tenía al finalizar la tercera semana de octubre 897,192,545 rs. 77 cs. en metálico y cuentas corrientes, y 1,438,658,517,47 en efectos, recibió durante la cuarta semana por el primer concepto 19,821,800 reales 89 cs., y por el segundo reales 19,351,381,96, devolvió en la misma semana 23,835,771,95 en metálico y 30,356,764,01 en efectos. Quedaban existentes al terminar la cuarta semana: en metálico y cuentas corrientes reales 892,858,374,41, y en efectos reales 1,447,433,435,12.

Asegúrese que los diputados opositonistas de las Dos-Sicilias, han acordado el siguiente programa al dirigirse á tomar asiento en el Parlamento de Turin. 1.º atacar al gobierno con motivo de los medios empleados por Cialdini para reprimir la reaccion; 2.º oponerse á toda nueva ley de contribuciones; 3.º pedir la

traslacion del gobierno á Nápoles hasta que Roma sea capital de Italia.

Ha salido de Sevilla una comision del ayuntamiento de la Rinconada, que viene á Madrid á entregar á S. M. la Reina una solicitud para que se le permita establecer una colonia en la dehesa de dicho pueblo.

Es tal el ansia y la curiosidad que hay en Sevilla por ver al príncipe Muley-el-Abbas, que según dicen los periódicos de aquella ciudad, algunas personas han querido arrendar por exorbitantes precios las ventanas, balcones y acesorias situadas frente á la fonda de Madrid, donde ha de parar el califa.

El Boletín de Comercio de Santander del 22 dice que hace tres dias que se goza en aquella ciudad de una temperatura propia de la mas benigna primavera, habiendo desaparecido la nieve que habia cubierto las montañas situadas al Sur de la bahía.

Ha llegado á Mahon el obispo de Menorca. El 18 confirmó al gobierno militar se anunció su llegada, para que se le hicieran los honores de ordenanza.

En la madrugada del día 10 de noviembre se estrelló contra el muelle á la entrada del puerto de Guernesey, después de fallarle las amarras, la balandra Nettie, con su carga de frutos de Málaga; y los tripulantes hubieran perecido, á no ser por la ayuda de cuerdas que les fueron echadas de lo alto de la muralla. El tiempo estaba aburacado.

Entre los muchos hechos que prueban el fanatismo que habian llegado á imbuir los democratas socialistas, entre los jornaleros de los campos de las provincias de Málaga y Córdoba, y de su creencia en el reparto de las tierras que habia de verificarse, entre ellos, se cuenta el de una mujer que teniendo un hijo en lactancia todavía, lo presentó en uno de los puntos de reunion de los asociados para que lo afilasen y tomar así su parte en el sonado reparto.

El día 13 se hundió en Marbella un trozo de muralla vieja, y destruyó de paso cuatro casas que parece se estaban reedificando; hirándose, como por milagro, los trabajadores que en ellas habian. La única víctima fué un niño de corta edad, que con no poco trabajo fué extraido cadáver de debajo de los escombros.

Han llegado á Vitoria con destino á aquel instituto, una soberbia leona, una hermosa pantera, un oso de muy buenas proporciones, y un ornitorinco de la Nueva Holanda; tan raro por su figura como notable por su organizacion, pues que participa de los mamíferos y las aves. Con estas cuatro especies el nascente gabinete del instituto alavés puede decirse que reúne todos los objetos que necesitan para dar la enseñanza de historia natural en toda su estension.

El encargado de Negocios de Nueva Granada en París, acaba de recibir de su gobierno, para venderla, la mayor esmeralda conocida: tiene diez centímetros de ancho y cuatro de grueso. Las minas de verdaderas esmeraldas hasta hoy conocidas son tres: una de ellas está en Nueva-Granada, otra en Ceylan y otra en Siberia.

de morada: á derecha ó izquierda del castillo se veian dos fosos de gran profundidad y á ellos daban las dos salidas de las bóvedas ó subterráneos del castillo, tapiadas en otro tiempo á fin de que no penetrase por ellas el agua que llenaba los fosos. A corta distancia del foso del norte las últimas casas de la aldea se mostraban entre los árboles y hácia esa parte misma del castillo se admiraba la medianaranja de la capilla construida en estilo ojival al gusto del siglo XIII. —Cocardasse y Passepoil, que no tenían gran aficion á las bellas artes, no se fijaron en el castillo mas que para medir con la vista lo que les quedaba que andar. —El primero debía ser un alegre compañero cuando su bolsa estuviera repleta; y el aspecto sentimental del segundo tenia tambien algo de cómico; pero á la sazón los dos estaban tristes y tenían para ello las razones siguientes: el estómago vacío, la garganta seca, y un peligro ante sí. —Por vida mia, exclamó Cocardasse, que me vuelvo á tocar ni una carta, ni una botella! —Yo renuncio desde ahora al amor! añadió con tono sensible Passepoil. —Me comprare un equipo completo, repuso el primero con entusiasmo, y me haré soldado de la compañía de nuestro parisiense. —Y yo ayudante del médico mayor! —Y por qué no soldado tambien? —El regimiento donde yo desempeñara un cargo semejante no dejaria de ser sangrado con limpieza. —Veremos á nuestro pequeño parisiense y le evitaremos de vez en cuando algún peligro. —Sí, sí, sí, exclamó Cocardasse. —Me llamará de nuevo su viejo Cocardasse.

tivo para jurar y Passepoil para suspirar por alguna hija de Eva, que á su lado cruzaba. —Diabli! exclamó Cocardasse con marcado acento gascon, hace dos horas que descubrimos las torres de ese maldito castillo y no acabamos de llegar; parece que anda delante de nosotros! —Passepoil respondió con acento nasal que parecia un canto. —Paciencia, paciencia! demasiado pronto llegaremos para lo que hemos de hacer. —Voto á brios! hermano Passepoil, á tener un poco de conducta, con nuestro talento hubiéramos podido escoger otro oficio. —Tienes razon! replicó el normando: nuestras pasiones nos han perdido! —Cierto, el juego, el vino... —Y las mujeres! repuso Passepoil lanzando un suspiro. —En este momento según la rivera del río que atravesaba el valle Louron, y el Hachazo que sostenia como un pedestal parte del castillo de Caylus, se elevaba enfrente de ellos presentándoles un cuadro pintoresco que no hubiera dejado de llamar la atención á viajeros mas impresionables ó menos dominados por sus pasiones. —El castillo de Caylus coronaba en efecto aquella cordillera de rocas cortada en el sitio indicado por alguna convulsion de la tierra y cay; recuerdo se perdía en la noche de los tiempos. Dos torreones cuadrados de Norte y Sur remataban el edificio, y sus ventanas mezuquinas, su severa arquitectura, le hacían guardar armonía perfecta con la agreste naturaleza que le rodeaba. —En el país se decía que el castillo era mas antiguo que los mismos Caylus á quien servia tantos años

Las últimas estadísticas inglesas demuestran que en el Nuevo Mundo se fuma anualmente tabaco equivalente en peso al pan que consumen diez millones de ingleses. Haraburgo, que solo cuenta 180,000 habitantes, consume diariamente 40,000 cigarrillos. En Dinamarca el consumo anual es de 2 kilogramos por habitante. En Austria el cultivo del tabaco cubre 10,000 hectáreas. En 1854 el consumo de tabaco en el mundo entero era de 233 kilogramos ó sean 280 gramos por persona.

TERCERA EDICION.

Se ha dispuesto de real orden que los retirados procedentes del cuartel de invalidos, necesitan acreditar que en el punto donde intenten fijar su residencia, tienen familia ó recursos que aseguren su subsistencia; que no se les permita pordiosear, y que una vez obtenido su retiro, se les considere sin derecho alguno para reingresar en el establecimiento que el Estado sostiene para auxilio de los militares inutilizados en el servicio.

El príncipe Muley-el-Abbas, y su comitiva al visitar el Museo de pinturas, firmaron en el Album que existe en aquel establecimiento, y en el que, según costumbre, dejan consignados sus nombres los extranjeros y demás personas que visitan el Museo los días que no son de entrada pública. Hé aquí la traducción que el ilustrado catedrático de árabe de la Universidad central D. Pascual de Gayangos, ha hecho de las indicadas firmas.

Primer renglon: El-Abbas (Dios le sea propicio) hijo del Amir de los Creyentes (Dios le haya perdonado) Califa ó Lugar-teniente general de nuestro Señor el Amir de los Creyentes (ayúdelo Dios). Segundo renglon: Lo escribí de su mano en Medina Madrid á 16 de Rabie segunda del año 1278, después de haber entrado en la casa de las pinturas (Museo) de la Reina y haber visto lo que contenia de preciosidades.

Firmas de los individuos de la comitiva: 1.º Lo mismo dice el siervo de su Señor Ahmed-El-Duquelí; Dios le sea propicio! 2.º Y el siervo de su Señor Mohammad-ben-Mohammad-Al-mequeri; Protéjale Dios!

3.º Y Abdo-rabikli-Al-bermisi Ben-Chalun; Protéjale Dios! 4.º Belafrich.

Se ha concedido ingreso en la sección de moros tiradores del Riff, á un marroquí llamado Amar Centeno, procedente de la habilia de Benifullar.

Por real orden se ha dispuesto que los jefes y oficiales de infantería y caballería del ejército de la Península destinados á las inmediatas órdenes del comandante en jefe de la expedición que ha de pasar á Méjico, sean dados de baja en el ejército de la Península, considerándose como agregados al de Cuba, y que se proceda por consiguiente á proveer sus vacantes, á fin de no perjudicar el servicio.

La comision del Senado que entiende en el proyecto de ley sobre bolsas de comercio, ha nombrado presidente á don Manuel Cantero y secretario al señor marqués de Castellanos.

Se ha concedido licencia para venir á esta corte, al brigadier de infantería gobernador militar de la provincia de Orense, D. Francisco Ortiz Sartorio.

En la administracion de Hacienda pública de esta provincia se está formando ya con la mayor actividad la matrícula para el reparto de las contribuciones en el año próximo venidero.

Por el ministerio de la Guerra ha sido nombrado ayudante secretario del gobierno militar en la provincia de Pontevedra, el segundo comandante de infantería D. Ignacio Orellana, que desempeña actualmente el cargo de inspector de estadística en Lugo.

El actor Valero que se encontraba en Murcia ha pasado á Orihuela á dar unas cuantas funciones, y desde este punto según nos ha asegurado persona de crédito, se trasladará á Pinto, en cuya población parece que se ha construido un bonito teatro de madera para dar algunas representaciones durante los días de feria que se celebra á principios del mes próximo.

La diputacion provincial de Madrid ha enviado ya á la administracion de Hacienda pública aprobado el reparto de la contribucion territorial que ha de servir para el año próximo.

El 4 del mes de diciembre próximo se abrirá probablemente, según nuestras noticias, el pago de la cantidad que como dijimos hace pocos días, se ha acordado entregar á los pensionistas procedentes del secuestro del ex-infante D. Carlos.

La resolucio que ha recaído en el acto de residencia llevada á cabo con arre-

glo á ley para juzgar los actos del malogrado general Norzagaray, durante la época de su gobierno en las islas Filipinas, ha sido completamente satisfactoria, como igualmente respecto á la conducta de los asesores y secretarios que ejercieron en aquel territorio durante el mismo periodo.

Desde el año próximo se suprimen los derechos que venian cobrando las capitánias de puerto.

El 22 por la mañana fueron arrancados por agentes de la autoridad de Córdoba varios pasquines fijados en diversos sitios de lo mas concurrido de la poblacion, y en los que se apostrofaba al califa nuestro huésped, su servidumbre y las personas que obsequian ó festejan á los marroquíes, de un modo tan duro como poco conveniente.

Por despacho telegráfico se sabe que ayer dejó el puerto de Mahon la corbeta de guerra española Ferrrolana, buque escuela de aprendices navales, haciéndose á la mar para seguir desempeñando el objeto á que está destinada.

La sociedad Económica Matritense ha elegido anoche por unanimidad para desempeñar el oficio de director para 1862, vacante por renuncia del excelentísimo señor marqués del Socorro, al Ilmo. señor D. Agustín Pascual, que tan dignamente ha ocupado este puesto en los años de 1860 y 1861, y que no podia ya ser reelegido, según los estatutos de la corporacion. Esta prueba de simpatía y aprecio es un buen augurio para la sociedad en el año que va á venir.

El entendido poeta Sr. D. Juan Eugenio Hartzenbusch ha sido admitido anoche como socio residente, sin cargas, de la Económica matritense, por el mérito que contrajo á principios de este año, coadyuvando al esplendor de la sesion regia de 19 de marzo.

La vacante que en la pensión de la cruz de San Hermenegildo ha resultado por fallecimiento del teniente general don Andrés García Gamba, ha sido conferida con los seis mil reales anuales que le corresponden, al capitán general de ejército D. Ramon María Narvaez, á quien pertenecía por derecho de antigüedad.

Ha sido nombrado mayor de administracion militar D. Benito Gonzalez Eiris, y oficial primero D. Antonio Silva.

Hoy á mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 24. El «Droit» dice que se ha suprimido el derecho de entrada en la Bolsa.

Turin 24. El general Cialdini se ha reconciliado y conservará el mando del cuarto cuerpo de ejército.

Las interpolaciones sobre la cuestion de Roma se verificarán el 2 de diciembre.

Londres 24. Noticias de Nueva York que alcanzan al 12 dicen, que un vapor ha forzado el bloqueo conduciendo para Liverpool un cargamento de 2,000 balar de algodón.

Constantinopla 22. Fuad-baja ha sido nombrado gran visir y Aali-baja, ministro de negocios estranjeros.

Ya están concluyendo de imprimirse por el gobierno civil todos los documentos y libros necesarios para la seccion central de vigilancia, que debe empezar á funcionar muy pronto con motivo de la real orden del ministerio de la Gobernacion de 17 de agosto último aprobando el reglamento para la organizacion del servicio doméstico.

Las principales disposiciones del reglamento para organizar el servicio doméstico, impreso ya, mandan según tenemos entendido que los sirvientes de ambos sexos se provean de sus correspondientes cartillas, y se previene también, muy acertadamente, que todos los menores necesitan licencia de sus padres ó tutores para entrar en el servicio doméstico, dispensándose esta disposicion en casos especiales, previos los informes que tomará la autoridad. El amo solo anotará en la cartilla la entrada y salida del sirviente, y los informes, que serán voluntarios, los tomará un dependiente de la autoridad, que los anotará en la hoja abierta á cada criado, facilitándose solamente á los amos que presten este servicio á la administracion, al criado que se retire del servicio se le recojerá la cartilla y se le entregará la cédula de vecindad, teniendo que probar su buena conducta cuando vuelvan al servicio, y si pasa un mes sin que hallen ocupacion, serán trasladados al pueblo de su naturaleza y se les recojerá la cartilla, entregándolos á los tribunales si no prueban tienen medios de subsistencia; los agentes que se dedican á la colocacion de sirvientes tendrán que estar completamente autorizados, y deberán ser honrados y de moralidad justificada. Se establecen multas proporcionadas á la cali-

dad de la persona y gravedad de la falta ó delito, tanto para los amos, como para los criados y agentes que delincan, y del importe de un real que se exige á los sirvientes por su cartilla para sufragar los gastos de la misma, se entregará el remanente, con mas una tercera parte de las multas al jurado de Premios de la Virtud de la sociedad de Amigos del Pais de Madrid para recompensar el buen comportamiento en el servicio doméstico. Estas disposiciones, adoptadas en vista de todos los datos que posee el gobierno civil, y muy entendida y oportunamente agrupadas para moralizar una clase tan perversa hoy, empezarán á regir según creemos desde 31 de diciembre próximo.

Esta tarde ha estado á despedirse de S. M. la Reina el señor obispo de Cartagena, que de un momento á otro debe marchar á su diócesis.

El Contemporáneo de hoy habla de una disputa tenida entre los ministros de la Gobernacion y de Gracia y Justicia, á propósito de la provision de los registros de hipotecas, de cuyas resultas, según El Contemporáneo, manifestó intenciones de dejar el ministerio el Sr. Negrete. Pero todo esto es un cuento. Ni ha habido tal disputa, ni el Sr. Negrete ha pensado en hacer dimision.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Alicante 24. A las dos y cuarto de la tarde ha salido en el vapor «Ulloa» el marqués de los Castillejos con direccion á Cádiz.

Málaga 24. Hoy por la mañana ha salido para la Habana la fragata mercante «Julia» con 121 individuos del ejército destinados á la Isla de Cuba.

Anoche salió el «Barcino» con tropa, viveres, agua y correspondencia para nuestros presidios en Africa.

Ha llegado á Madrid el gobernador civil de Salamanca.

Esta tarde ha estado en Palacio el señor marqués de Corvera, para poner en conocimiento de S. M. la Reina el feliz alumbramiento de la única hija del marqués, la señora vizcondesa de Rias.

Al paso de S. M. la Reina por Palencia en el verano último, encargó á los fabricantes de aquella ciudad que la hicieran algunas mantas de lana, de las que tanta celebridad han dado á aquella ciudad; y esta tarde D. Gerónima Arroyo, en representacion de los fabricantes de Palencia, ha tenido el honor de presentar á S. M. las mantas encargadas, y que honran seguramente á la industria de Palencia y á la nacional.

La Iberia habla en tono burlesco del considerable peso de la correspondencia que se recibe en el ministerio de Estado cada quince días. No creemos que sea cierto lo que afirma, pero de todos modos debe saber que el ministro no puede ocuparse en abrirla, ni aun en examinarla en su totalidad. La estafeta se abre siempre sin que el primer secretario de Estado tenga conocimiento de su llegada hasta que se le presentan los documentos que deben ser objeto de su resolucio. Es posible que el peso sea susceptible de disminucion, constandonos que el señor Calderon Colantes ha manifestado siempre su deseo de que se redujera, pero no es fácil conseguirlo por las muchas atenciones de las legaciones de España en el extranjero. Podemos, sin embargo, afirmar que la correspondencia particular del señor ministro, nunca ha pesado en la estafeta, ni aumentado el volumen de los sacos de esta.

El Sr. Ferrer de Couto, cuyas relaciones con los primeros hombres de Méjico son tan conocidas, ha manifestado al gobierno de S. M., despojando la gestion de todo carácter suplicatorio; que si en las circunstancias actuales pueden ser de alguna utilidad sus conocimientos y sus servicios en aquella republica, tiene pronta la voluntad para ir á trabajar en el concepto que se le mande, y con el desinterés de que ha dado tantas pruebas.

El tribunal de Reichemberg (Bohemia) ha fallado últimamente contra un sugeto, que durante su vida ha sufrido á consecuencia de condenas judiciales 17,000 azotes.

Ha fallecido el arzobispo de Mans, monseñor Nanquette.

Ha muerto el Sr. Abel, director de la Gazette du Midi, que se publica en Marsella, uno de los periodistas franceses mas distinguidos y autor de la Historia de la monarquia francesa.

El Supremo Tribunal de Justicia ha establecido como jurisprudencia:

1.º Que no procede el recurso de casacion cuando la sentencia que se interpone se funda, no en aseveraciones del demandado ni en conjeturas, sino en los documentos y datos del proceso legalmente calificados.

2.º Que no cabe el recurso de casacion cuando la sentencia contra que se interpone no solo no ha sido dictada en oposicion á otra anterior sobre la misma cosa, entre las mismas personas y por igual causa y razon, sino que es conforme de todo punto con ella.

3.º Que no puede alegarse como fundamento del recurso de casacion que falte al emplazamiento á que se refiere el caso 1.º del art. 1.043 de la ley de Enjuiciamiento, cuando se haya practicado el requerimiento por cédula que previene el 995 de la misma, y que tampoco puede alegarse la incompetencia de jurisdiccion, cuando la cuestion de competencia no se propuso, ni promovió, ni siguió en la forma y términos que ordenan los artículos del título 2.º de dicha ley.

4.º Que por reales órdenes de 30 de marzo de 1827 y de 30 de marzo de 1851, está mandado que desde la contestacion á la acusacion fiscal no se admita á jueces ni procesos reclamacion alguna del fuero militar; que la pérdida del fuero militar, por no haberse reclamado en el tiempo prescrito, es un caso espreso de desafuero para la mas pronta administracion de justicia, que no se halla derogado; y que no ha lugar al fuero militar, cuando se pide despues de haberse defendido ante el ordinario y estar corriendo el término de prueba.

5.º Que ejecutoriada el artículo de previo y especial pronunciamiento sobre declinatoria de fundacion y falta de personalidad en el demandante, el caso debe conceptuarse comprendido en el artículo 1.020 de la ley de Enjuiciamiento civil, que previene se admita el recurso de casacion aunque no se haya reclamado la alta motivo de él.

La entrada del príncipe Muley-el-Abbas en Córdoba ha sido solemne. Las primeras autoridades, civil y militar, y una comision del Excmo. ayuntamiento han salido á su encuentro, y le han acompañado, así como un inmenso número de curiosos, hasta la fonda Suiza, donde se aloja. La carrera estaba iluminada y las músicas poblaban el aire con sus acordes, dando mas brillante al acto de recepcion.

En Alicante se han hecho preparativos por la autoridad civil y militar para recibir al general Prima que debe llegar hoy á aquella capital, y embarcarse luego para las Antillas habiéndose dispuesto en otras cosas que la banda de música de la Beneficencia y las demás de la poblacion se situen en el muelle para despedir á los expedicionarios.

El marqués de Lavalette saldrá probablemente de Paris en la semana próxima para dirigirse á Roma.

En estos últimos días se ha visto en Paris la causa formada al Correo del Domingo por haber publicado sin firma uno de sus artículos. El periódico ha sido condenado á 300 francos de multa y las costas.

La falsa noticia dada por algunos diarios sobre el mal estado del Sumo Pontífice causa alarma en la Bolsa de Viena donde sufrieron baja los fondos.

Ha sido nombrado comandante de Isabel la Católica el diputado provincial de Medina Sidonia D. Francisco Perez Noriega; caballero de la orden de Carlos III D. Vicente Izquierdo, secretario del gobierno militar de Cádiz, y caballero de Isabel la Católica D. Pedro Conde, alcalde de Vejer de la Frontera.

El Banco de Cádiz anunció el día 20 que compraba cupones de la deuda consolidada y diferida correspondiente al actual trimestre.

En el brillante éxito que obtuvo anoche en el teatro Real la Norma, correspondió una parte muy honrosa á la señorita Lustani que desempeñaba el papel de Adalgisa.

Esta noche habrá sido recibido por su magestad el Sr. Arroyo, fabricante de Palencia, que ha llegado á esta corte con objeto de presentar á las reales personas cuatro magníficas mantas de lana, preciosamente bordadas, que se han fabricado en la casa del Sr. Arroyo y que este dedica una á S. M. la Reina, otra á S. M. el rey, otra al príncipe de Asturias y otra á la infanta doña Isabel.

FONDOS PUBLICOS.

En el Bolsin de hoy quedó el consolidado 49-75 y la diferida á 45-25.

COMUNICADO.

Sr. director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor nuestro: En contestacion al comunicado de D. Juan Palenzuela, jefe de la estacion de Rembeque, inserto en el número 1,233 de su apreciable periódico, espero se sirva insertar las siguientes líneas: Estoy conforme en que la instrucion de un acto judicial según propone el comunicante, pruebe la verdad de los hechos ocurridos en aquella estacion, para lo cual puede servir de encabezamiento el parte dado por la Guardia civil á sus jefes: De este modo se podrá apli-

car el dictado de absurdo y distante de la verdad, no á mi comunicado, sino al dicho señor Palenzuela, que para mí ha tenido mas objeto que cohonestar su falta de buen juicio para con el público, y la empresa, con la relacion de unos hechos desconocidos, para la parodia de guardias civiles y para la sobre sustraccion de la sa de descensos de aquella estacion en las salidas de Vd. su afectísimo y seguro servidor Q. B. S. M.—ANTONIO AGUSTI.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana. Santa Catalina, virgen y mártir.

Cultos.—Jubiléo de Cuarenta horas.—En la iglesia parroquial de San Sebastian, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde el acto de reserva.—En Santa Catalina, de los Donados se celebrará función á su gloriosa titular por la mañana con misa mayor y manifiesto y sermón que predicará D. Felipe Valazquez y por la tarde completas y reserva solemne.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud se practicará el culto semanal á Jesús Sacramentado, de diez á doce de la mañana. Continúa por la tarde las novenas de la Virgen del Socorro en la capilla del Monte de Piedad y la de Santa Bibiana en la iglesia de la Buena-Dicha.—Prosigue por la noche la devocion del mes de las Animas, en San Ignacio, Italia, y Carmen Calzado.—Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora de la Encarnacion en su iglesia ó la de la Gracia en San Ignacio.

Orden de la Plaza.—Servicio para mañana.—Pareda; Baza y Las Navas.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio.—Señor teniente coronel segundo comandante de Las Navas, D. Juan Emiliá y Alvarez.—Jefe de día: Señor teniente coronel de Baza, D. Juan Acosta y Muñoz.—Visita de hospital: Coroneles de Borbon, octavo capitán.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

Iluminaciones.—Por el gobierno militar de esta plaza se llama á doña Maria Concepcion Asin y Buendia y á D. Juan Rebolledo, Gregorio Villegas Rubio, Enrique Granados, Josefa Basca y Cano, Do José Alvarez y Valhondo, D. Ramon Gomez Martin, D. Francisco Galin Delgado, y Mariaca Alonso. Por la administracion principal de propiedades y derechos del Estado se llama á D. Felipe Ferrer provincia de Avila; D. Vicente Sanchez Moredem de Cáceres; D. Eugenio Ortiz Traspas, idem de id.; D. Pedro Caro, id. de id.; vidua y herederos de D. Manuel Pascual, id. de id.; D. Manuel Villegas, id. de Guadalajara; D. Leon Teruel, id. de Jaen; D. Félix Rodríguez, id. de id.; D. Antonio Perez Refrasi, idem de id.; D. Eufrosio Soto, id. de id.; D. Estanislao Pariza, id. de Sevilla; D. Manuel Angel Lindo, id. de Toledo; D. Francisco Garcia, id. de id.; D. Ignacio Eguilera, id. de Valladolid; D. Joaquin Gil Berges, id. de Zaragoza; D. Esteban Tobar, id. de id.; doña Aurora gela Saucá de Albert, id. de id. Per la junta provincial de Beneficencia de esta corte á don José Corchon. Por el gobierno civil á D. José Manuel Clemente. Por la administracion principal de Hacienda á D. José Cortés y D. Angel Valdes. Por la direccion de Sanidad á don Rafael Muñoz y Valencia.

Fé de vida.—La contaduría central de Hacienda pública avisa á los señores cesantes, jubilados y pensionistas que tienen consignado el pago de sus haberes en la tesorería central, deben acreditar su existencia y estado antes de los días en que se abra el pago de la mensualidad respectiva á este mes.

Citaciones.—Por el juzgado de la Universidad se cita á D. Luis Izambert, á Antonio Llan y á Amado Ruiz Santa Ana, por el del Prado á los acreedores de D. Mariano Larga, por el de las Visillas á junta de acreedores de doña Ramona Quiriga, por el 11 de diciembre; á D. Francisco del Rio y Romero y á Antonio Quintanilla; por el de Lavapiés á don Ramon Vivanco, á D. Juan José Martínez, á D. Bernardo de Salas y á Francisco Rodriguez Mendez; por el de Palacio á los herederos de Aureliano Minguez; por el del Barquillo á Santos Romero. (a) El Artesonero y á los acreedores del Pósito para el 13 de diciembre, por el de Maravillas á Maria Lopez y á Salva dor Sanchez; por el de la Medida á los que se crean con derecho á los bienes de doña Manuela Pinazo; y por el fiscal de cazadores de Barbastro á Carlos Perez.

Atrasos.—La junta provincial de Beneficencia de esta corte ha acordado cancelar los créditos atrasados de las norrijas de la Inclusa, y anul al efecto se presentarán, según sus clases, desde el 30 de diciembre hasta 1.º de febrero próximos.

Ocurencias de la capital.—El día 20 ha sido presos por esta, por el inspector de Palencia, un hombre y una mujer, por haber suscitado el primero á su amo, que vivia en la calle de Lepanto, 2,500 rs. en billetes, que se hallaron en casa de la segunda, y el 21 fué conducido á la sala de presos del Hospital General, por el inspector del Congreso, un sugeto que trató de suicidarse en su casa, Costanilla de los Desamparados, causándose solo una herida en la cabeza.

Subastas.—El 26 del actual se verificará la venta de un pótro del regimiento de Borbon de caballería en el cuartel de Guardias de Corps, el 12 de la 713 1/2 varas de tejido de lana con mezcla en la administracion de consumos y aduanas de esta corte; y el 7 de diciembre las obras de reparacion en la real Academia de San Fernando; el 20 de diciembre la de las obras de la casa-pórtazgo en el empalme de las carreteras de Burgos á Logroño, y Pancorbo á Zaragoza, en 55,219 31.

Minis.—Por el gobierno civil de esta provincia se avisa haber acordado su disolucion la sociedad minera La Deliciosa, á fin de que los que tengan que oponer algun reparo á la validez de este acuerdo, lo hagan en el término de 10 días. Espectaculos de mañana. Teatro Real.—A las 8, 2.ª función 23 de abono.—Lucrécia Borgia. Novedades.—A las 8.—D. Alvarez ó la fuerza del sino. A las 8.—La minada oro. Zarzuela.—A las 8.—Un tesoro escondido. Variedades.—A las 8.—Desde Toledo, á un Madrid. Baile. El tonto alelado discreto.

ANUNCIOS.

EL DIA 9 DEL CORRIENTE. Como al anoche, se salio de casa una perrita de casta americana, de edad de 7 años, pelo leve blanco, patitas altas y trasquiladas. Se suplica a la persona que la haya recibido se sirva presentarla en la calle de San Bartolome, num. 19, cuarto 3.º de la izquierda, donde se gratificara.

EN LA CALLE DEL AMOR DE DIOS, num. 3, cuarto 3.º izquierdo, se cede una bonita sala con alcoba para uno o dos caballeros, con asistencia 6 sin ella.

ACABA DE LEGAR AL ACRE. Dado al almacen de la calle de Cedaceres, num. 5, una gran variedad de remesas de pasas, ligos y almendras de Maza, y otra de los legitimos dattos de Berberia, y para su pronto despacho se venden a precios arreglados.

GUIA PRACTICO PARA TRAZADOS DE CAMINOS DE HIERRO. Contiene ademas del orden y operaciones necesarias para estudiar un trazado, varios apuntes sobre zonas, esplanaciones, cubricion de bovedas y maderas, etc., por Carlos Alvarez. Un volumen con laminas. Se vende en las principales librerias.

GEMELOS PARA TEATRO. Sus precios y clases varian: los hay desde 30 a 200 reales. Escuela del Norte, Carretas, 37.

HABIENDOSE ESTRAVIADO. La doña Polonia Sanz el dia 13 del corriente, el tarjetero de plata filigranado con varias tarjetas, entre ellas los nombres de los simbadores marroquies, y el nombramiento de dentista del principe Muley el Abbas; se avisó al publico para que en su consecuencia nadie pueda hacer uso de dichas tarjetas pues de lo contrario, será demandado ante los tribunales; y si al contrario, la persona que lo haya recogido y quisiera entregarlo, Capellanes, 4, principal, se le regalara el tarjetero y una buena gratificacion, pues aunque dicha senora ha sido rehabilitada con nuevo titulo extendido en debida forma, se alegraria hacerse con las tarjetas.

SE VENDEN JUNTOS O SEPARADOS, un coche para dos niños, un carrero y las guarniciones necesarias.

MANUAL TEORICO-PRACTICO de contratacion, al alcance de las innovaciones de la nueva ley hipotecaria, por D. Juan Degraçias Carrera, escribano de numero y contador de hipotecas del partido de Bercega y uno de los redactores del periodico 'El Restaurador del Notariado', obra dedicada al Notariado. El Manual teorico practico de contratacion se dividira en dos partes: una teorica y otra practica. Sirve de introduccion a la primera una lista en compendio del sistema hipotecario; siguen, por un método facil nociones generales de las causas productivas, de la obligacion y sus efectos en consonancia con la nueva ley hipotecaria, la doctrina que debe regir sobre los contratos y la que dicha ley establece en general para el otorgamiento de los instrumentos publicos. Y la parte practica comprende los formularios de las distintas clases de escrituras en particular y de las actuaciones procesales que la ley requiere en su ejecucion, la explicacion del impuesto hipotecario exigible en las transacciones de dominio y los comentarios de la nueva ley del papel sellado.

Condiciones de la publicacion. Esta obra se publicara por entregas de diez y seis paginas en cuarto mayor, a 2 rs. cada una, y fin de que no sufran extravios se remitiran una por una segun se fueren publicando, la dispuesta la redaccion de 'El Restaurador' no mandara a los señores suscritores, hasta tanto que la obra se halla concluida, que sera en la primera quincena del proximo diciembre y entonces se hara de toda ella encuadernada, con su correspondiente cubierta.

La obra consistira de diez entregas, las que se escapan de este numero se daran gratis, y si no llegasen solo se abonaran las de que se componga. A fin de que puedan imprimirse el numero de ejemplares suficientes a los pedidos que se hagan, los señores que gusten suscribirse, lo haran desde luego por medio de carta y sin necesidad de remitir cantidad alguna, hasta tanto que reciban el ejemplar de ejemplares que pidan de la obra, franco de portes.

Unico punto de suscripcion. En la redaccion de 'El Restaurador del Notariado', plazuela del Angel, numero 12, cuarto principal, Madrid, dirigiendole a D. Francisco Muñoz, director de dicho periodico.

CARBONES, INGLESSES. Esenciales para chimeneas y cocinas economicas puesto en casa de los consumidores.

Los pedidos casa de los Sres. Bawington y compania, Alcalá 36, principal derecha.

OBRA DE TEXTO. MANUAL de tenencia de libros por partida doble, por Salvador y Aznar, sexta edicion, incluidos en la lista oficial para los institutos, escuelas de comercio y cuerpos administrativos de guerra y marina. Se vende a 12 rs. en la libreria de es.

REVOLVERS. GRAN SURtido en todos precios. Calle Mayor, num. 1. Almacén del precio fijo.

DON JULIO FAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Anuñale. Conservacion de los dientes y piezas caradas, orificaciones, alineacion de dientes torcidos, etc. Especialidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda con las cuales se habla y come perfectamente; no tienen duras ni ganchos. Monteria, 46, de 10 a 12.

DONA POLONIA SANZ Y FERRER, primera dentista de cámara de S. A. R. y recientemente nombrada por el principe Muley el Abbas, habiendola dado su real despacho. Pasa a otros varios certificados de las causas de beneficencia y el titulo con que le revalidada en la Universidad de Valencia.

Dicha senora tiene el honor de ofrecer sus servicios para curar cañas e infirmitades se presenten en la boca. Asimismo hace toda clase de piezas para la masticacion, como es desde un diente hasta la caja completa, garantizando sus obras por todo el tiempo que se quiera, pues con el fin de dar salida a una gran partida de dientes ha hecho una gran rebaja en sus obras orificas. Empasta y limpia la dentadura a precios sumamente arreglados.

GENEROS DE ALTA NOVEDAD para la estacion. En la calle de la Caza, 5, principal, y Costanilla de Santia, 1, principal inmediato a Platerias, se siguen haciendo trajes completos como los años anteriores. Gaban de chinchilla francés, 6 castor de color, chaleco de lana y pantalon de pateruco 6 saten, a 400 rs., y a 360. (0, 0, 00, 19, 22, 26 y 29.)

IGNORANDOSE LA HABITACION que ocupa en esta corte, el señor don Alejandro Carpiñer, y teniendo que comunicar un asunto de importante interes, se le suplica, se sirva dejar las señas de su casa, al zapatero del portal num. 14, de la calle de Valverde.

EL CAMBIO UNIVERSAL. Establecimiento proximo a constituirse en Sociedad anonima de credito, y debiendo proceder a la liquidacion de conversion que se ha de hacer conforme a los estatutos y reglamento presentado al gobierno de S. M. el cargo de los actuales titulos de participacion e imposicion; por la lamina 6 titulo general, se avisa a todos los socios, para que presenten sus titulos en estas oficinas, calle de Valverde, num. 6, en las de todas las sñensuras de las provincias, desde el dia 1.º hasta el 31 inclusivo del mes de diciembre proximo, y serán cancelados. Madrid 23 noviembre 1861. El director gerente. Bartolomé Pía.

ANUNCIO IMPORTANTE. EL Sr. A. Joseph de Londres, tiene el honor de manifestar al ilustrado publico de esta capital, que acaba de llegar a ella, para hacer adquisicion de antiguos objetos de arte, tales como: antigua porcelana de Madrid y francesa, y asimismo de china, como granes vasos 6 yarrones y esmaltes, vasos de cristal de roca, agata, lapis lazuli y de piedra, como tambien grandes vasos de mármol esculpido, cajas para polvo de tabaco en oro esmaltado, alfajas esmaltadas, objetos moriscos incrustados en plata, pedrolas, candelabros y estatuas de bronce, antigua plata labrada y anclada y encajes, etc., etc.

Por todos los mencionados objetos pagará precios equitativos y su justo valor. Residirá en la fonda de Peninsulares num. 5, desde las once de la mañana a las tres de la tarde, hasta el dia 2 de diciembre. Pueden tambien dirigirse indicaciones por escrito. No se compran cuadros.

PARA EL DIBUJO, ESTUCHES de matemáticas. Surtido de dichas cajas, desde 13 a 300 rs.

Se despachan en la Estrella del Norte, Carretas, 37, tienda y almacén.

COLEGIO EN CHAMBERÍ, Calle del Españoleto, num. 3, cuarto principal. Situado, pues, este colegio en una casa grande y despejada, en el punto mas vistoso y ventilado de dicho barrio, y tan proximo a la corte, que apenas dista media hora de su centro, 6 sea de la Puerta del Sol, reúne todas las ventajas de la villa y del campo, ofreciendo a las familias un medio facil y poco costoso de proporcionar a sus hijos aires puros y saludables al mismo tiempo que sólida y esmerada educacion.

Se admiten pupilos, medios pupilos y esternos, los cuales son cuidados e instruidos con paternal desvelo y maternal cariño, a pesar de ser muy equitativa la retribucion.

Los prospectos se reparten gratis en la libreria de la calle de Preciados, num. 5, y en la de la calle de los Leones, num. 4.

SE COMPRAN, VENDEN Y SE CAMBIAN muebles usados, y libros en grandes y pequenas partidas, a precios arreglados.

OCCASION EXTRAORDINARIA de comprar buenos lienzos alemanes, mantelerias de Sajonia, pañuelos de batista, tohallas finas y otras, etc., etc., con 45 y 50 por 100 de rebaja, CALLE DE ALCALA, NUMERO 10, CUARTO PRINCIPAL.

Los periódicos de Madrid han hecho conocer la causa que ha obligado a la casa Sachse hermanos y Compania, de Berlin, a vender una gran cantidad de sus productos, destinados para la América del Sur y detenida en España por dificultades comerciales. Estos géneros, que han pagado los derechos de entrada en el reino, no pueden ya remitirse sin satisfacer nuevos derechos y gastos, ni a la casa de Paris ni a la fabrica de Alemania, gran parte de dichos géneros está ya vendida, y su buena calidad y baratura ha sido apreciada, y queda aun una cantidad considerable que debemos realizar en el mas breve plazo. Reiteramos que todos los géneros son de la mejor calidad, hilo puro, hilado y tejido a mano.

PRECIOS CORRIENTES. Lenzos finos para camisas, cuyo coste es de 10 1/2 a 12 reales. Id. calidades superfinas, cuyo precio es de 14 a 24. Id. para sábanas de hilo redondo y sin ningun aderezo, de 8, 10 y 12. Id. mas finas y sobre fina, de 13 a 18. Lenzos finos para sábanas sin costura: Hilo redondo, y sin ningun aderezo, cuyo coste es de 20 a 28 rs. Id. muy fino de 2 1/2 y 3 varas de ancho, de 28 a 48 rs. Juegos de mantelerias finas de Sajonia hasta la calidad mas fina, y cuyos dibujos son de los mas ricos y elegantes; para 6, 24, 18 y 30 cubiertos, se venden proporcionalmente mas baratos, atendido que la venta no es tan general y a haber una gran remesa. Pañuelos de bolsillo, de telas y batistas finas, la docena, de 59, 60 y 80 rs., se daran de 34, 40, 45 a 50. Id. mas finos y superfinos, de 70 a 240 rs. docena, se daran de 48 a 140. Muchos diferentes articulos, como servilletas para té, chocolate y postres, tohallas damascadas y otras, manteles y servilletas sueltas, etc., etc., se venden en la misma proporcion que lo demás.

EL DESPACHO: CALLE DE ALCALA, NUMERO 10, PRINCIPAL.

NOTA. Para comodidad de las personas que compran lienzos, mantelerias y demas articulos, prevenimos que hemos hecho venir espresamente de nuestra casa de Paris, personas que se encargaran con especialidad del corte y hechura de camisas de señoras y caballeros, etc., etc., y teniendo a nuestra disposicion las mejores costureras y bordadoras, con el fin de poder dar en beneficio de los compradores toda clase de estos articulos con recamados y bordados con perfeccion, al mismo precio que nosotros pagamos, resulta que se podran obtener los pedidos de camisas de las mas finas y elegantes, como igualmente equipos de novia, etc., etc., a precios sumamente ventajosos.

Por consecuencia, las personas que deseen hacer la menor adquisicion de estos géneros, encontrarán aqui una ocasion extraordinaria de comprar a precios sumamente baratos, lo que en cualquiera otra época se verian precisados a hacer grandes gastos.

TERCER ANIVERSARIO. Todas las misas que se celebren mañana 25 del corriente en la iglesia parroquial de Santa Cruz, serán aplicadas en sufragio del alma de la señora doña Victoria de la Quintana de Parriga, que falleció en igual día del año 1858. El viudo, madre y hermanos de dicha señora (que santa gloria haya), suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

DE RELOJES. GRAN ALMACEN DE GARANTIA. TRES AÑOS DE GARANTIA. Por todos los mencionados objetos pagará precios equitativos y su justo valor. Residirá en la fonda de Peninsulares num. 5, desde las once de la mañana a las tres de la tarde, hasta el dia 2 de diciembre. Pueden tambien dirigirse indicaciones por escrito. No se compran cuadros.

BEDFORD BURYS Y C. DE SHEPHERD (INGLATERRA.) Fabricantes de los mejores aceros ingleses, limas, herramienta cortante y de maquinista, cuchilleria, palas, sierras y toda clase de quincalleria. TALLER DE CONSTRUCCION, COMPOSTURAS GARANTIDAS POR UN AÑO. RELOJES DE ORO Y DE PLATA, para señoras y caballeros, id. de sobremesa, id. de cuadro y de pared; despertadores con privilegio esclusivo; cajas de música; cadenas de oro de ley y de doble bronce, etc., etc.

WM. ASH. Y C. SUCURSAL EN MADRID. Calle del Carmen, número 19, piso principal. Venta solo al por mayor. LIBRO DE TEXTO PARA LA 1.ª ENSEÑANZA. ROMANCERO DE LA GUERRA DE AFRICA, DON EDUARDO BUSTILLO, ADOPTADO POR REAL ORDEN DEL 18 DE JUNIO ULTIMO. 2.ª edicion, precio, 4 reales ejemplar.

GOTA Y REUMATISMO. Veintey dos años de brillantes resultados, tanto en Francia como en el extranjero, han hecho ver de una manera evidente que no hay medicamento mas eficaz contra estas dos afecciones que las PILDORAS DE LARTIGUE. Pueden adquirirse en la oficina de M. Fernando Lebeuf, farmacéutico en Bayona, calle de Chegaray, 14, 16 y 18, y en el depósito central botica de Peeter-Duclon, calle Jacob en Paris.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA. Edicion de gran lujo en figurines iluminados de gran tamaño. El dibujo de la familia al cual va unida a la importante seccion con el titulo de la moda elegante, es una publicacion digna de figurar en el gabinete de la señora mas elegante.

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla, ESMAILTA LOS DIENTES CAREADOS, devolvendoles su primitiva belleza y haciendolos saludables y obtendolos de nuevo su primitiva fuerza y elasticidad. DIENTES Y DENTADURAS, que sobrepasan a todo lo inventado, por su construccion, y que facilitan la emision de la palabra y la masticacion, de mismo que las dentaduras naturales. Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS. SOCIEDAD DE CREDITO CON GARANTIA. Direccion y oficinas calle de Atocha, números 22, 24 y 26, principal. Rodeada la direccion de esta Sociedad de un Consejo de Vigilancia, compuesto de personas de crédito, arraigo y elevada posicion social, y garantida por varios conceptos en 1.200.000 R. V. ofreced a los imponentes el interes fijo de un 4 por 100 al capital impuesto, siempre que las imposiciones sean de 4 a 10.000 reales, y pasando de esta última suma será objeto de contrato particular. Horas para impoñer: todos los dias de diez a dos, y para retirar los dias feriados a las mismas horas. En estas oficinas se daran las esplicaciones que se deseen.

COPAS TÓNICAS DE QUACIA. Cancara, muy recomendadas y de excelentes resultados para el dolor de estómago. Acaba de recibirse el surtido que se esperaba hace dias en el almacén de quincalla El Fenix, Carrera de San Gerónimo, num. 8, men. num. 32.

DON A. GARCIA LLORENTE. Gabinete electro magnético. Dentista de cámara de S. A. R. extracción de dientes y muelas auxiliado por la electricidad; sin causar dolor en tan delicada operacion, dientes y dentadura completas en todos los sistemas. Carrera de San Gerónimo, num. 8, la entrada, Espoz y Mina, 1, 2.º.

PARA TENER LAS CANAS. La autora del balsamo de Santa Teresa ha compuesto un aceite para el uso del pelo, con el cual se untará la raíz del pelo todos los dias al levantarse de la cama, y de este modo se irá paulatinamente tirando de una nueva y gruesa castaña, al propio tiempo que afirmando su raíz para que no se caiga, y que se multiplique considerablemente, con brillo y flexibilidad. Si se hace uso de él antes de que principien a salir las canas, estas no aparecen nunca mientras permanezca su uso. Este no puede ofender ni causar daño, y conserva la belleza del buen pelo del modo mas sencillo, como queda dicho.

QUE BARATURA! UNA CAJA de papel inglés superior, que no se saca, cantos dorados, 100 sobres, un frasquito de tinta francesa, 4 barras de laere, 2 lapiceros, 24 plumas, un portaplumas, una pastilla de jabon de olor, una caja de objetos y otra de polvos. Todo 15 rs. sin contar el papel 14 rs. Otra gama: Una caja de papel, 100 sobres, 2 barras de laere, 2 lapiceros en portaplumas, 12 plumas, una pastilla de jabon de olor, caja de boca, una caja de objetos y otra de polvos. Todo 16 reales. En papel inglés 12 rs. Se regala en todos un par de gemelos. Calle del Olivo, num. 6.

CONTINUA LA LIQUIDACION de generos de invierno. Postigo de San Martín, num. 22, al lado de la Fonda de los Leones.